

# PlantaDoce.

ADN

## Óscar Mesa (QualitecFarma): “Si no hay un sector industrial potente no es posible el desarrollo tecnológico”

El consejero delegado de la compañía especializada en la realización de pruebas clínicas cree que España continúa siendo uno de los principales productores de medicamentos de su entorno.

Joan Vera  
17 jun 2021 - 04:56



El consejero delegado de QualitecFarma, compañía especializada en la realización de pruebas clínicas, cree que España continúa siendo uno de los principales productores de medicamentos de su entorno. Además, Mesa analiza los puntos fuertes y débiles del país ante la producción de medicamentos y vacunas.

**Pregunta:** ¿Cómo ha afectado la pandemia a la producción de medicamentos?

**Respuesta:** España es, y continúa siendo, uno de los principales productores de medicamentos de su entorno. Además, tenemos la suerte de que las empresas que producen aquí no siendo solamente empresas nacionales, sino que muchas empresas

1/3

<https://www.plantadoce.com/adn/oscar-mesa-qualitecfarma-si-no-hay-un-sector-industrial-potente-no-es-posible-el-desarrollo-tecnologico>

El presente contenido es propiedad exclusiva de PLANTADOCE EDICIONES, SLU, sociedad editora de PlantaDoce (www.plantadoce.com), que se acoge, para todos sus contenidos, y siempre que no exista indicación expresa de lo contrario, a la licencia Creative Commons Reconocimiento. La información copiada o distribuida deberá indicar, mediante cita explícita y enlace a la URL original, que procede de este sitio.

---

# PlantaDoce.

---

extranjeras han decidido producir medicamentos en el país tienen todas un nivel de calidad GMP acreditado de altísimo.

**P.: Las empresas producen medicamentos, pero la administración fija el marco legal. ¿Puede la administración hacer algo para incrementar la producción de medicamentos en nuestro país?**

**R.:** La administración realmente no puede hacer gran cosa para solventar esto, ya que el marco legal de la producción de medicamentos proviene de la regulación internacional. En este caso, la administración simplemente se encarga de asegurarse que esta normativa internacional se cumple. En el caso de España, el cumplimiento es exquisito y por ello muchas empresas deciden situarse aquí. La experiencia en GMPs en España es ya larga y muchas empresas tanto nacionales como extranjeras cumplen de forma excelente con esta regulación internacional de calidad.

**P.: ¿Cuáles son nuestros puntos fuertes?**

**R.:** El principal baluarte de España es la tradición en el campo de producción de medicamentos. La industria productora lleva muchos años de experiencia en España y este arraigo es muy importante. Para las empresas, mover las fábricas o reestablecer nuevas plantas es muy complicado, y contar con numerosas plantas de fabricación en España ya ubicadas es vital. Un ejemplo claro es el caso de Rovi, que fabricará la vacuna de Moderna en España.

## **A corto plazo el coronavirus afectó como en todos los sectores. Las fábricas siguieron funcionando, pero algunos ámbitos se vieron comprometidos**

**P.: ¿Y los débiles?**

**R.:** Los costes, sin duda. En España tenemos problemas de competitividad con otros mercados donde la mano de obra es mucho más económica y eso es un punto en el que nos cuesta competir. Sobre todo, salimos perdiendo si se compara con China, India, y otros países de las mismas características.

**P: ¿Cuáles han sido las consecuencias económicas a corto plazo de la pandemia?**

**R.:** A corto plazo el coronavirus afectó como en todos los sectores. Las fábricas siguieron funcionando, pero algunos ámbitos, como los turnos, se vieron comprometidos y eso hizo bajar la producción. Aunque siendo estrictos el medicamento es un producto de primera necesidad y la producción se ha esforzado en mantener los niveles incluso durante la pandemia. También desde el punto de

---

# PlantaDoce.

---

vista administrativo, tanto en la aprobación de puesta en marcha de nuevos ensayos clínicos o la aprobación de nuevos medicamentos al mercado ya que el Covid-19 ha acaparado prácticamente toda la actividad regulatoria durante estos casi dos años.

## **Si no existe un sector industrial potente y sólido no es posible tampoco el desarrollo tecnológico**

**P.: ¿Qué impacto podría llegar a tener un aumento de la producción de medicamentos en el futuro de la economía?**

**R.:** La producción de medicamentos es una fuente de riqueza muy sólida, pero tiene un problema: el retorno de la inversión es muy lento. En este sentido, España tiene la suerte de tener una fuerte tradición en este ámbito y eso facilita las cosas. Establecer procedimientos industriales en España siempre es positivo, incentivar la inversión extranjera crea riqueza, puestos de trabajo y por tanto debemos tratar de ser competitivos en este campo. El sector servicios es la base principal de una economía desarrollada, pero si no existe un sector industrial potente y sólido no es posible tampoco el desarrollo tecnológico, fuente de riqueza a largo plazo.

**P: Hay países productores de fármacos que no han recibido un número mayor de estos. ¿Podría pasarle algo similar a España?**

**R:** En ningún caso. El caso de India con las vacunas es muy ilustrativo: el país produce muchos medicamentos y es un gran productor de vacunas, pero los acuerdos a escala estatal para la adquisición de estas con las empresas son totalmente independientes. Nada tiene que ver que la fabricación de medicamentos sea uno de los sectores principales de la economía de la India con que este país tenga más o menos fácil el acceso a la vacuna contra Covid.